

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion 39.

Mahon, Sábado 11 de Febrero de 1893.

Año XXII. Núm. 5.924.

Arbitrariedades

Ya empiezan los fusionistas á cometer contra los partidos de oposicion arbitrariedades, atropellos, escándalos, suspensiones y toda clase de procedimientos más o menos injustos, que tan perfectamente conocen y tantas veces pusieron en práctica en anteriores etapas liberales. Habiendo apelado á este sencillo sistema el Gobierno actual, nada tiene de extraño que la prensa conservadora, ofendida altamente porque así se persiga y atropelle á los candidatos oposicionistas, sobre todo á los conservadores, demostrando aquél con semejante proceder imprudencia y desconocimiento completos de sus deberes monárquicos y constitucionales, haya dicho, por medio de un órgano tan autorizado como «La Epoca», que «podría llegar el caso de que el partido conservador acordase retraerse de la lucha electoral, dejando solos, con sus gravísimas responsabilidades, al partido fusionista y al Ministerio que lo dirige.»

Y nadie censurará tal retraimiento, porque, indudablemente, no se pretenderá que los conservadores lleven la abnegacion hasta el extremo de sacrificar su propia dignidad ante la audacia de sus adversarios.

En el terreno político deb n respetar todos los partidos la lucha legal, con mayor motivo las huesas de don Práxedes, que se desviven contemplando los «amarillos» efectos producidos por el sufragio electoral y la «libre» emision del voto. Por esto es muy natural que respetasen el derecho de los candidatos que tienen arraigo en sus distritos y que aspiran legalmente á representarlos, y que rechazasen las intrusiones del favoritismo que pretende llevar «cuneros» ó candidatos indiferentes para los electores, á distritos donde no tienen más fuerza que la que les proporcionen los abusos de las autoridades.

Si el gobierno se propone combatir de ese modo á los conservadores, deseando que vayan en cortísimo número al Congreso, y en cambio le conviene sean muchos los diputados republicanos, desde posibilistas á federales, haga lo que le acomode, pero tenga entendido que no habrá persona alguna sensata, aun entre sus propios amigos, que lo apruebe.

Lo curioso es que esta misma conducta inculcable la emplea el gobierno fusionista con la gente de casa. Para muestra basta un botón: los telegramas recibidos ayer en esta ciudad, anuncian, como prueba de los atropellos electorales realizados por los émulos de don Práxedes, que acaba de entablar el secretario del comité fusionista de Madrid, señor Gálvez Holguín, un recurso de queja contra el gobernador de Badajoz por las persecuciones que sufren los alcaldes del distrito de Castura.

¿Cabe asombrarse, pues, por que se atormente y acose á los candidatos conservadores en Asturias, Valencia, Lugo, Castellon, Pontevedra, Zaragoza, Malaga, Orense, Granada y otras provincias, cuando una primera autoridad gubernativa comete tales estupendas tropelías, que un caracterizado fusionista véese en el deber de dar el grito

de alarma y acudir á los tribunales para que no prosiga aquella sus escandalosos desaguisados?

¿Hay pluma capaz de describir, aunque se valga de los más duros calificativos, la anarquía política, el desbarajuste interior que reina en el partido gobernante, aunque siempre se ha preciado de entusiasta paladín de la equidad y la justicia?

Los fusionistas envuélvensen en sus propias redes, atizando el fuego de la discordia que late embozadamente entre sus afiliados. No se les pida en estas condiciones que respeten los lugares destinados á la oposicion, limítense, por ende, la opinion á compadecerles, pues ellos mismos se debilitan en ruinas ó interesadas ambiciones. Allá ellos. («La Dinastia».)

Desventuras

DE LA UNION REPUBLICANA

Apenas han transcurrido unos ocho días desde que los republicanos dieron á luz aquel manifiesto largo, amanerado y hueco en que anunciaban á todos los españoles haberse unido para traernos la república por cuantos medios están al alcance de las humanas fuerzas. Ocho días en la vida de una suma de fuerzas políticas debe ser un instante; menos que un minuto en la de un hombre. Pues bien; por la que los republicanos pactaron la víspera de la muerte de Zorrilla, parece que han pasado muchos años. Quizás esté aún incorrupto el cuerpo del gran poeta, y ya el manifiesto (que juzgaron sus inocentes autores bandera de la revolucion) se cae á pedruzcos.

Uno, y no pequeño, acaban de arrancarle los federales. Los de Cataluña, capitaneados por el Sr. Vallés y Ribot, han declarado solemnemente que no quieren union ni coalicion, sino un partido republicano; en la circular dirigida á sus correligionarios de aquella region les encargan que no formen parte de las Juntas unionistas y que combatan á sangre y fuego el unitarismo; en la sesion del Consejo regional se habló de la necesidad y conveniencia de fomentar la discordia en el campo zorrillista y centralista; el Sr. Vallés habló de la creacion del partido republicano federal único, y á este tenor corrió toda la sesion.

Faltábale alguna otra desgracia á la pobre union republicana: que el Consejo del partido federal confirmase las manifestaciones de Consejo regional de Cataluña. Y como nunca viene sola una desgracia, ésta ha venido á la par que la otra. El Consejo ha publicado una circular disponiendo «que no se formen Juntas sino en las localidades en donde los partidos republicanos se refundan en uno y acepten sin distincion ni reservas la autonomia de las regiones y los Municipios.» O lo que es lo mismo: desde hoy queda roto el pacto tan trabajosamente elaborado, y si los demás republicanos no se hacen federales, trabaje cada uno por su cuenta, y al que Dios se la dé San Pedro se la bendiga.

Pero hay más todavía. En Coruña se ha celebrado un «meeting» de union repu-

blicana y se ha negado á asistir los zorrillistas.

Si fuera esta la última noticia que acerca del fracaso de la Union republicana recibiríamos confesamos que nos sorprendería. Padecen los republicanos una substancial impotencia para lograr cualesquiera forma de organizacion. Por lo primitivo de la doctrina y lo arcaico de los procedimientos puede calificarse de cuerpos inorgánicos de la política española. Son un agregado de moléculas sin virtud para crear nada, ni fundar cosa alguna con coesion y firmeza. Puestos en contacto no se combinan, se repelen. Sumados se restan mutuamente y en el Gobierno se dividen, según tuvimos ocasion de ver en época tristísima é inolvidable. Están condenados á anarquía permanente por defectos que pugnan con la existencia de todo organismo, y si volvieren á gobernar volverían á poner á España á dos dedos de su pérdida obligando á todos los españoles patriotas y sensatos á buscar una mano fuerte que la salvara, fuese esa mano cual fuese.

Por suerte no volverán, porque es tan evidente su impotencia y la exhiben en tantas ocasiones que aun suponiendo que llegaran las más críticas circunstancias para la patria ésta buscaría el remedio á sus males en otras manos que en las desacreditadas y peradoras de los Sres. Pi, Salmeron y Zorrilla, á cuyo descalabro asistimos por centésima vez estos días.

El Czar

Y EL EMPERADOR DE ALEMANIA

El «Figaro» publica con las consiguientes reservas el telegrama siguiente de San Petersburgo, que le ha sido dirigido por su corresponsal en aquella capital.

«Cuando el Czar se enteró que se había esparcido por Berlin el rumor de un atentado dirigido á su persona, demostró viva indignacion. Acto continuo mandó llamar á Mr. Chichine, que interinamente desempeña la cartera de Negocios Extranjeros, y con tonos destemplados le ordenó escribir á Berlin, que él, el Emperador, consideraba esta version como una ofensa personal, de tal entidad, que jamás la olvidaría.

Mr. Chichine trató inútilmente de aconsejar al Czar la conveniencia de hacer conocer su desagrado por medio del telégrafo, á fin de suavizar algo la situacion; el Czar con grandes muestras de impaciencia y golpeando violentamente la mesa en que se apoyaba le dijo: «Todo esto concluirá por aburrirme. Yo no quiero escribir: hacédles saber que su política falsa y perjudicial acabará por hacerme perder la paciencia, hasta tal punto que les constará caro. Que tenga cuidado con su modo de hablar y obrar, pues mi prudencia llega ya á sus límites.»

Mr. Chichine se apresuró á poner en conocimiento del general Werder, embajador de Alemania, la entrevista que había tenido con el Czar, y aqué acto continuo se trasladó al palacio imperial, mas no fué recibido por el soberano de las Rusias, en vista de lo cual telegrafió á Berlin todo lo ocurrido. En cuanto el telegrama llegó á

esta capital, el príncipe Enrique fué á visitar al Embajador de Rusia, conde de Schouvaloff, dándole todo género de explicaciones y tratando de que éste borrara de su soberano la pésima impresion que la noticia le había producido.

El suceso es el tema de las conversaciones en los círculos oficiales y diplomáticos de las naciones del centro de Europa, comentándose el hecho con verdadera preocupacion, dados los temperamentos poco sufridos de ambos soberanos.»

Revista de Higiene

Los gobiernos españoles, todos, absolutamente todos, tienen un especial modo de obrar en cuanto se relaciona con los asuntos que directa ó indirectamente afectan á la salud pública, que solo puede atribuirse á supina ignorancia ó á desidia y abandono.

Cuidado si se han sucedido gobiernos y más gobiernos desde el año 1855 hasta la fecha; cuidado si se habrá adelantado, especialmente en la última década; pues bien, apesar de ello y de las dificultades con que se ha tropezado al querer poner en práctica la Ley de Sanidad del 55, en las epidemias que se han sucedido, nada nuevo se ha legislado y si algún decreto ha aparecido en «La Gaceta» ha sido mas bien para poner en evidencia los puntos que calzan, en materias sanitarias, los que están encargados de la direccion de la cosa pública. Es vergonzoso que esto suceda, pues no se ve en ninguna otra nacion; pero ello es que no se vislumbra el remedio porque todos los políticos toman con la mayor indiferencia asuntos tan trascendentales.

Hay más; en los cuerpos colegisladores ni siquiera se encuentra quien haga ver á los gobiernos la necesidad de una ley de Sanidad basada en los adelantos modernos.

La misma prensa política se mantiene callada cuando debiera hacer una enérgica campaña que obligara á los gobiernos á pensar en las cuestiones sanitarias.

Carecemos de hospitales y los pocos existentes no reúnen condiciones aceptables; no se ejerce vigilancia alguna sobre las sustancias alimenticias que se expenden al público; faltan asilos benéficos y los que hay por su organizacion especial no responden á todas las necesidades. En fin; el desbarajuste no puede ser mayor y el remedio no sabemos si vendrá ni quien lo pondrá. Nos queda únicamente el recurso de lamentarnos de la desidia y el abandono de nuestros gobernantes y de admirar el celo é interés que se toman los gobiernos de las demás naciones por cuanto está relacionado con la salud pública.

Una Sociedad de Londres dedicada á la explotacion de la «Pera de vaporizacion de ácido carbónico», remedio «infalible» para preservarse de las enfermedades infecciosas, prometia una prima de 2500 francos al que padeciese de una enfermedad de este género despues de haber comprado y usado el famoso antídoto.

Una señora que adquirió el talisman fué al poco tiempo atacada de influenza. Demandó á la Compañía y el juez decretó que ésta pagase á la dicha señora la cantidad ofrecida y á mas las costas del proceso.

Pronto se acabarían los charlatanes, si siempre se hiciese lo mismo, dice con razon nuestro ilustrado colega el «Boletín de Medicina Naval».

Una revista japonesa ha publicado un estudio del distinguido estadista Sr. Ono, sobre el crecimiento de la poblacion en el Imperio Mikadonal, durante el presente Reino y sobre todo, durante los últimos veinte años.

En 1872 el censo oficial daba una poblacion total de 3.300.000 habitantes. En 1890 se habia elevado á 40.000.000. Desde 1887 el aumento promedio ha sido de 13 por 1 000; de suerte, que si esta proporcion se mantiene, la poblacion indígena del Japon se habrá doblado en cincuenta y ocho años. Como el número de nacimientos no es mas considerable en el Japon que en la mayor parte de los países civilizados, el Sr. Ono atribuye el aumento de poblacion al excelente estado higiénico que prevalece en su país desde la restauracion y al decrecimiento de la mortalidad de los niños mayores de cinco años, que es menor que en ningún otro país, exceptuando Inglaterra.

La proporcion de los sexos es de cien varones por noventa y ocho hembras al nacer. Esta proporcion se mantiene hasta la edad de cincuenta y siete años, á partir de la cual el número de mujeres comienza á exceder al de los hombres.

M. Levy ha donado á la Academia de Medicina de París 50.000 francos, con objeto de que los intereses anuales sean entregados al Laboratorio Pasteur, para aplicarlos á las investigaciones acerca de la difteria. El capital será adjudicado como premio al que descubra un remedio específico contra esa enfermedad.

Ya está aviada la Academia de Medicina de París si ha de comprobar la eficacia de todos los «específicos» que, seguramente, le enviarán del mundo entero, al olor de tan sabrosa prima.

El Consejo de guerra reunido en Saratoff (Rusia), ha condenado á ser ahorcados á 23 individuos, que tomaron parte en los desórdenes promovidos con motivo de las medidas sanitarias cuando la epidemia cólera. Otros 38 han sido condenados á trabajos forzados; 18 á diferentes años de prision y 75 absueltos.

En España los gobiernos hubieran condenado á muerte por «hambre» á las viudas y huérfanos de los médicos que mas hubiesen trabajado. Cada cual tiene su modo de hacer justicia.

Continúan observándose varios casos de «influenza», de difteria, viruela, tifus y sarampion. Hay que confesar, empero, que durante la última semana, ha mejorado algo el estado sanitario.—Dr. Homs Parellada.

El comercio exterior

EN DICIEMBRE ÚLTIMO

La importacion ha bajado de 108.980.417 pesetas á 60.481.442 y la exportacion de 87.033.858 á 73.390.471.

Si la comparacion se hace por años, la baja de 1891 á 1892 es de 873.833.509 pesetas á 753.641.400 en cuanto á la importacion.

La de la exportacion se cifra por 803 millones 814.728 en 1892 y 732.631.094.

¿Cómo no ha de influir en el malestar del país esta perseverante depresion del comercio?

Nuestra principal riqueza comercial, que es la de los vinos, sigue en progresiva decadencia. En vinos comunes, el descenso es de 38.665.350 pesetas á 20.256.750; en los de Jerez, de 3.393.390 á 2.085.850, y en los generosos, de 665.190 á 284.400. Excepte el aceite, cuya salida vá ganando terreno, casi todas las sustancias alimenticias andan muy deprimidas, estando representada la baja de toda la clase en junto por 56.267.487 en 1891 y 33.269.595 en 1892, esto es, 23 millones de pesetas menos.

Por el contrario, la importacion de este mismo género de mercancías ofrece tres millones de aumento.

Tenemos alza de exportacion en minerales, metales, drogas, tegidos de lana, maderas y corchos, y baja en ganadería, papales, sederías y algodones.

En cuanto á importacion, lo mas notable es el considerable aumento en cereales, que de 8.362.716 kilogramos en 1891, con valor de 1.672.543 pesetas, se han elevado en Diciembre de 1892 á 37.224.180, que valen 7.444.996 pesetas.

Esto sirve de explicacion á un aumento de poco mas de tres millones en la renta de aduanas, porque los derechos de los trigos han importado ellos solos 2.977.998 pesetas. Por esta misma razon el número de expediciones marítimas no ofrece tan marcada decadencia como en meses anteriores.

Lo que no comprendemos es como Francia, que vé de qué modo tan rápido decrecen sus relaciones con España, no se apresura á vivificar su comercio, entrando en buenas inteligencias con las naciones que le son limítrofes.

Barcelona 8 Febrero

Esta mañana se han celebrado en la iglesia parroquial de Santa María del Pino los funerales que las Juntas regional, provincial y del Círculo Tradicionalista han dedicado á D.^a Margarita de Borbon. La espaciosa nave de dicho templo estaba completamente enlutada como en los grandes funerales que se celebran en dicha iglesia é iluminada por medio de lámparas sepulcrales y hechas de cera colocadas en las palmarías y en las blandoneras del presbiterio y la cripta. Se ha cantado el «Requiem» del maestro Barba á grande orquesta. La iglesia estaba ocupada por completo.

—El yacht «Miramar» abandonará mañana este puerto dirigiéndose á Marsella y despues á Corfú. Segun hemos oido decir, S. M. la Emperatriz ha desistido de su viaje á Montserrat. Con el objeto de librarse del grupo de curiosos que la sigue por todas partes la Soberana se embarcó ayer en una canoa del yacht que la condujo al ángulo de la escollera del Oeste, en donde saltó á tierra junto con su secretario, dama de honor y un marinero dálmata. Por la carretera alta se dirigió al restaurant de Miramar en el que se le ofreció un ramo de flores por los dueños del establecimiento. Visitó luego el tiro de gallinas y de palomas y salió por la puerta que comunica con la carretera del castillo, el cual se proponia visitar, pero al llegar á la puerta principal no se le permitió la entrada. Luego emprendió el camino de regreso á la ciudad, parándose varias veces para contemplar el delicioso panorama que se descubre desde

aquellas alturas. Merendó en el restaurant de Miramar y despues de haber tomado café bajó la carretera hasta el punto denominado la cadena, en el que esperaba el carruaje que la condujo hasta el muelle de la Muralla amarrado el yacht.

Noticias varias

En Francia, los libre-cambistas, y sobre todo los negociantes que han sufrido pérdidas á consecuencia del cambio del régimen aduanero, no renuncian á la esperanza de acabar con la intransigencia proteccionista.

Una asociacion titulada «Liga contra las tarifas» y formada por numerosos comerciantes, está organizando activa propaganda para la defensa de los intereses mercantiles.

Se propone emprender una enérgica campaña electoral y exigir á los futuros candidatos que contraigan solemnemente el compromiso de proponer y defender en la Cámara de diputados la reforma de las tarifas de aduanas vigentes en sentido libre-cambista.

Los infladores de la propaganda pedirán á las Cámaras de Comercio y á los sindicatos de fabricantes que presten su adhesion y concurso á la asociacion. Manifiestan mucho entusiasmo y confian en el próximo triunfo del libre-cambio, y los españoles deberian felicitarse de que obtuvieran la esperada victoria.

Desgraciadamente, los proteccionistas, y sobre todo los agricultores, redoblarán sus esfuerzos en defensa del régimen aduanero vigente desde los comienzos de febrero de 1892, pretenderán que continúe aplicándose durante un largo periodo, á fin de poder apreciar su beneficeiosa ó perturbadora influencia y harán notar que ha disminuido notablemente el comercio de importacion, sin que el de exportacion haya experimentado reducciones alarmantes.

Los agricultores y principalmente los viticultores, que han logrado evitar la competencia de los productores extranjeros, reelegirán á buen seguro á los diputados proteccionistas y no han de flaquear en la defensa de sus intereses, máxime si solamente se les habla en nombre de los intereses, opuestos.

—La Argelia cuenta hoy con un nuevo recurso. Un señor inglés, Mr. Williams Saynter, ha descubierto en el punto llamado «El Dahra» del departamento de Orán, un yacimiento de petróleo que parece ser importante.

Para su explotacion se ha establecido una fabrica en Ain Zelt, que ya funciona, y ha extraido toda clase de muestras de esencia, brea, parafina, etc., según dicen, de excelentes condiciones.

En el Hospital civil de Argel se hicieron experiencias hace pocos días con un motor, movido por el petróleo argelino, consiguiéndose una economía de 20 y 1/2 por 100, ó en otros términos, 200 kilogramos de petróleo de Ain Zelt prestaron el mismo servicio que 5.000 kilogramos de carbon.

Ignórase todavia el precio de este artículo, sin duda mas barato que los importados de Rusia y de la América del Sur.

Gacetilla

El diario republicano discurre que rabia. Le escoció que en nuestro número del jueves pidiéramos la incomunicacion del Sr. Farmacéutico del Lazareto súcio de es-

te puerto, y anoche, arrancándose por los cerros de Ubeda, nos pregunta muy atufado como si hubiese de anonadarnos:

—Por que se calló «El Bien Público» cuando don Pascasio del Río se paseaba tranquilamente como simple particular, mientras otro hacia las veces de Inspector de Vigilancia?

La salida tiene gracia y está casi tanto en su lugar como unas peteneras en un funeral.

Se calló «El Bien Público» porque la primera noticia que ha tenido de la supuesta sustitucion, es la que nos dió anoche el colega, como si dijéramos, despues de algunos meses de haber cesado en aquel cargo D. Pascasio del Río. ¡Vaya con la oportunidad de esos republicanos! Esto suponiendo que lo que nos cuenta el órgano de los idem, no sea cuento, como mucho de lo suyo. Y preguntamos á nuestra vez:

—Por que se calló el diario de la calle Nueva, cuando se cometía el abuso (dado que existiera) que ahora saca á colacion?

A buena hora mangas verdes.

Pero volvamos á lo que importa, á la incomunicacion del señor Farmacéutico del Lazareto. Nosotros entendemos que procede y hasta que es de necesidad dicha incomunicacion, y así lo consignamos sin animo de mortificar á nadie. La presencia del cólera en Marsella aconseja y aún impone una defensa eficaz contra este enemigo tan insidioso y terrible, que *salus populi suprema lex est*. Por esto las Autoridades, velando por los altísimos intereses de que deben ser firme salvaguardia, están en el caso de obrar con energia á fin de evitar el contacto con procedencias de puntos infestados que pudieran traernos incubado el temible bacillus. Vale más un *por si acaso*, que un *quien lo pensara*, sobre todo en asuntos de tan principal importancia como el que nos ocupa. Y siendo esto así, como lo es indudablemente, ¿cabe imaginar que el aludido empleado pueda ni un día más continuar libre sin trabas como hasta aquí? ¿No es á todas luces evidente que, por mucho que le pese al diario republicano, debe incomunicarse al señor Farmacéutico del Lazareto de nuestro puerto?

Sostener lo contrario, acusaría gran falta de sentido común y un completo desconocimiento de las disposiciones vigentes en materia de Sanidad.

...

Compuestas las anteriores líneas hemos sabido que el Sr. Delegado especial del Gobierno ha dado órdenes terminantes para que desde luego se incomunicara el señor Farmacéutico del Lazareto.

La disposicion del Sr. Gonzalez ha de ser sin duda ninguna bien recibida por cuantos anteponen los intereses generales á las afecciones particulares, y por nuestra parte le tributamos sinceros plácemes.

La funcion dada anoche en nuestro Teatro Principal á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia, vióse favorecida por numerosísima concurrencia que ocupaba todas las localidades del coliseo.

Cantóse, según teniamos anunciado, la aplaudida ópera «Gioconda», en cuyo desempeño fueron repetidas veces aplaudidos los artistas y llamados á la escena en compañía del Mtro. Sr. Bellissimo al final del gran concertante del acto tercero.

Las Srtas Ancarani, Avoleo y Rizzieri fueron obsequiadas con bonitos ramos de flores, pues lo mismo que los demás artís-

tas, coro y orquesta desempeñaron gratuitamente sus cometidos.

La Srta. Avoledo cantó con precision y elegante estilo el bolero de «Las Vísperas Cilianas», que fué muy celebrado, lo propio que el intermezzo de «Cavalleria Rusticana», ejecutado por la orquesta de un modo notable y perfecto, pieza que tuvo que repetirse en medio de los insistentes y nutridos aplausos del auditorio.

Los niños de la Casa de Misericordia cantaron, acompañados por la orquesta, el coro *La Caridad*.

El público, como todos los años se mostró atento al benéfico fin de la expresada funcion, acudiendo al Teatro con el entusiasmo que despierta siempre en los buenos corazones la voz de la caridad.

El producto obtenido ascendió á unas mil pesetas.

Para el miércoles próximo es esperado en esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, y el jueves por la mañana se verificará la ceremonia de bendecir las campanas que han de colocarse en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Cármen.

Mañana se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse en Madrid el lunes próximo, cuyo premio mayor es de 250 000 pesetas, siendo de 100 pesetas el precio del billete entero y de 10 el de la fraccion ó décimo.

Relacion de la carga embarcada en el vapor-correo «Puerto-Mahon»:

36 cajas calzado; 2 id. queso; 1 id. pieles curtidas; 5 id. vino tinto; 2 id. canutos carton; 95 fardos tejidos de la «Industrial Mahonesa»; 3 sacos sebo; 1 fardo algodón torcido, piperla vaca y otros efectos.

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLÁNTICOS

El «M. L. Villaverde» salió de Santiago de Cuba el 5 para Ponce.

El «Méjico» salió de la Habana el 6 para Santiago de Cuba.

El «San Francisco» llegó á Vigo el 5 procedente de Santander.

El «España» salió el 6 de la Habana para Ponce.

El «Reina María Cristina» llegó al Havre el 6 procedente de Santander.

Ultimas cotizaciones

Banco de Mahon

Barcelona 10—4'15 t.

4 por ciento Interior.	67'38
4 por ciento Exterior.	72'22
4 por ciento Amortizable.	76'62
Billetes Hip. de Cuba 1886.	106'56
Id. id. id. 1890.	97'06
Banco Hispano-Colonial.	78'80
Ferro-carril de Francia ex-cupon	25'90
Ferro-carril del Norte.	36'20
Id. de Orense.	11'50
Ferro-carril de Almansa.	00'00
Id. de O. B. y Francia.	57'37
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	33'37
Id. de Almansa.	63'50
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior. 4 rs. vn. paga alcista.
Exterior. rs. vn. paga alcista.

Cambio Mahonés

Barcelona 11	9'30 m
4 por 100 Interior.	67'42
4 por 100 Exterior.	72'22
4 por 100 Amortizable.	76'75

Cubas 86.	106'62
Cubas 90.	97'00
Coloniales.	39'20
Ferro-carril Norte.	36'35
Madrid 11.—1 madrug.	
4 p. Interior.	67'35
Paris 4 p. Exterior.	61'25
Renta francesa 3 p.	97'98
Londres 4 p. Exterior.	00'00

Oficial

Madrid 10

4 por ciento Interior.	67'25
4 por ciento Exterior.	72'25
4 por ciento Amortizable.	76'00
Billetes Hipotecarios de Cuba.	106'35
Acciones Banco de España.	349'00

Calendario

Cuarto meng. el 9. Luna nueva el 16.
Sale el sol 7 h. o. Pónese 5 h. 29.

11

1873.—Proclamacion de la República por las Cortes españolas.

San Lázaro obispo y San Saturnino presbítero y martir y los siete siervos de María fundadores.

Santo de mañana.—Santa Eulalia virgen y martir.—Patrona de Alayor.

Cultos

Mañana, Dominica de Quincuagésima, segunda de Febrero: en Sta. María á las 9 y media Tercia cantada, luego se descubrirá S. D. M., Misa mayor solemne y después la Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas con el Señor de manifiesto, Completas y Sto. Rosario.

Ntra. Sra. del Cármen, á las 10 la Misa mayor con el Señor de manifiesto, é igualmente por la tarde en las Vísperas, después procesion, Rosario, Salve y Gozos á María Santísima como segundo domingo de mes.

S. Francisco de Asis, á las diez la Misa mayor con esposicion del Señor Sacramentado, á las 12 la Misa de la Tropa: por la tarde solemnes Vísperas con el Señor de manifiesto, Rosario y Reserva.

Iglesia de Sta. Eulalia, celébrase la festividad de la Virgen y Mártir Titular Santa Eulalia; á las 8 Misa solemne y por la tarde se dará fin al piadoso Novenario dedicado á la misma, con sermon á cargo de D. Jaime Tutzó Pbro.

Jubileo-circular de las Cuarenta Horas, continúa en la iglesia de la Concepcion; el Señor está de mani fiesto por la tarde desde las 5 hasta las 6 y media, practicandose el Smo. Rosario, Visita, Estacion, Trisagio y canto del Santo Dios

En las Concepcionistas se practicará un solemne Tríduo en honor y desagravio al sacratísimo Corazon de Jesús como tiene establecido la antigua Congregacion en los tres dias de Carnaval: á las 6 de la mañana se descubrirá S. D. M., estacion mayor y motetes, despues Misa y Comunión general con plática y fervorines; se ha de aplicar en sufragio de los Congregantes difuntos, Meditacion y á las 8 Reserva. Por la tarde á las 4 se descubrirá de nuevo el Señor, estacion, Rosario, sermon moral y el piadoso ejercicio del Sagrado Corazon repartiéndose despues las cédulas de Santo y Anima Serán oradores respectivamente los señores Hernandez, Vanrell y Tutzó presbíteros.

Asilo de Huérfanas estos tres dias se verificará un devoto Tríduo de Desagravio al Señor Sacramentado empezando á las 4 de la tarde.

Lunes y martes en Sta. María, el Señor estará de manifiesto en la Misa mayor y solemnes Vísperas, despues Rosario. En el Cármen se verificará un piadoso ejercicio á las 6 y media con Misa meditada

Miércoles, bendicion de la Ceniza en las tres parroquias, Concepcionistas, Concepcion y Asilo. Sermon por la mañana en Sta. María, y por la noche en el Cármen. Visita á la Corte de Maria.—Mañana á Ntra. Sra. de los Desamparados en San Antonio.

Observaciones Meteorológicas de hoy

	9 m.	3 t.
Baróm. á 0º, en mm.	765'70	764'40
Termóm. seco	12'0	15'7
Humedad relativa	87	88
Direccion del viento	N.	SO.
Clase id.	Viento	Brisa
Estado de la atmósfera	Despejado	Despejado
Tem. máx. á la sombra.	16'1	
Id. máx. al sol.	26'1	
Id. mínima	9'0	
Id. id. irradiacion.	7'9	
Veloc. del viento en las últimas 24 hs. en Km.	338	
Lluvia en id. en mm.		
Evaporacion en id.	5'3	
Ascenso del baróm. id.	1'88	
Descenso id. en id.		

Movimiento del Puerto

Entrados el 10
De Barcelona goleta «San Jaime» patron José Guerrero con 5 trips. y efectos.
Despachados el 11
Para Barcelona vapor «Puerto-Mahon» capitan D. Francisco Cardona con 23 trips, efectos y la correspondencia.
Para Barcelona pallebot «Estela» patron Antonio Sintes con 5 trips y pas. y varios efectos.
Para Alcudia laud «Constante» patron Juan Oliver con 5 trips. y lastre.

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:
Dia 8.—1 buey, 482 kilos, Cutaina de Lorenzo; 1 ternero, 170, Alfaveret, 3 carneros, 36, Musuptá de Lorenzo; 1 id., 22, Trepucó de Cristóbal; 3 cabras, 26, 2 de Palma y 1 de Magín Camps; 5 id., 53, Buisnermeña, y 12 cerdos, 639.
Dia 9.—1 vaca, 136 kilos, huerto de Baset (Ciudadela); 1 ternero, 156, estancia Se Cova de Dalt; 1 id., 177, Se Buval Ven, y 2 cerdos, 98.

SUSCRIPCION para costear la construccion del Altar mayor y dos laterales con destino á la Iglesia de la Inmaculada Concepcion.

	Pesetas
Suma anterior	2293'94
Rdo. Sr. D Juan Barber	5'00
Sr. D Mateo Fontirroig	2'50
Sr D José Pons Cardona	5'00
D.ª M. M.	2'00
Total	2308'44

(Continúa abierta la suscripcion).
El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia á cada uno de los fieles, que con sus limosnas contribuyan á la construccion de los mencionados Altares. Las limosnas para los mismos podrán entregarse á los Rdos. Sres. Parrocos ó al Sr. Vicario de la Concepcion.

Telegramas

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 10.—1'35 t.

En Consejo de ministros celebrado ayer presidido por la Reina Regente los consejeros de la Corona se han ocupado especialmente de cuestiones de Hacienda conviniendo los minis-

tros en el propósito de hacer treinta millones de economias afecten á quien afecten y aumentarán los ingresos en otros treinta millones.

Madrid 10.—1'40 t.

Segun las reformas proyectadas por el ministro de la Guerra, las guarniciones de las Baleares y Canarias se denominarán respectivamente Ejércitos Regionales, formados por los hijos del pais que compondrán dos Regimientos en cada una de dichas regiones.

Madrid 10.—7'30 a.

En Jeréz de la Frontera se ha verificado una manifestacion anarquista, observando orden completo.

En virtud de indicaciones del Gobernador solo tres manifestantes vestidos de luto entraron en el cementerio, para depositar una corona sobre la tumba de sus compañeros difuntos.

Madrid 11.—12'30 madrug.

Ayer ocurrieron en Marsella seis defunciones del cólera.

Los obreros de Bilbao se han declarado en huelga.

En el Teatro Martin se ha celebrado un meeting por la Juventud Republicana en el que se han pronunciado discursos y se han dirigido ataques á la monarquia: el Delegado del Gobernador ha suspendido la reunion, medida que ha producido protestas por parte de los reunidos.

Al salir del local un grupo ha recorrido algunas calles dando vivas á la republica, siendo dispersados por los agentes de la Autoridad sable en mano.

El hecho no dió lugar á ningun otro incidente.

TEATRO

FUNCION

para el Domingo 12 Febrero 1893

ULTIMA REPRESENTACION de la ópera en 4 actos

Un ballo in machera

Precios, los de costumbre.

A las 8 en punto.

TEATRO

Baile de Máscaras

PARA LOS DIAS

12, 13 y 14 de Febrero de 1893

—PRECIOS—

	Pesetas.
Palcos primer piso.	2'00
Palcos de platea.	1'50
Palcos segundo piso.	1'00
Palcos tercer piso.	0'50
Entrada de Caballero.	0'75 de pta.
Entrada para Señora.	GRATIS.

Se empezará media hora despues de concluida la ópera.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 89

«Necesitaria V. el campo, el aire salobre del mar, largos paseos,» suele decirse á los anémicos, lo que equivale á no decir nada, pues en general es imposible seguir el consejo; felizmente la ciencia conoce ha tiempo el medio de regenerar y enriquecer la sangre sin salir de los grandes centros, recetando el *Hierro Laras* de tan bien establecida reputacion que basta con nombrarlo.

Hace ya tiempo que habiéndose observado los resultados insuficientes del jarabe antiescorbútico, los médicos han concedido la preferencia al *JARABE DE RABANO* IODADO de Grimault y C., que preparado en frío, conserva todas las partes volátiles de las plantas que lo componen y el iodo, combinado con ellas por una lenta absorcion; su reciente admisión en la Farmacopea francesa consagra su valor, como sus rápidos efectos en la salud de los niños débiles, sujetos á las infartaciones de las glándulas del cuello y las erupciones de la piel, han vulgarizado su empleo en todos los países del mundo.

Según el Dr. Bonnaric, médico del Hospital de venéreos de Lyon, la *Inyeccion de Mático de Grimault y C.* procura un alivio inmediato, corta en pocos dias los flujos mas tenaces y esto sin provocar cansancio del estómago, como el ya abandonado copaiba, ni otros accidentes temibles como estrecheces é inflamaciones.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1.913.542.627 pesetas

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 8 MAHON

SEGUROS MARÍTIMOS Y TERRESTRES

Para la representacion en esta plaza de una importante y acreditada Compañia, con condiciones generales muy liberales y premios los más limitados, se necesita casa de respetabilidad y activa para el desarrollo posible de las operaciones.

Dirigirse con referencia á los Sres Roldós y Compañia, 1490, en Barcelona, hasta el 15 de Febrero próximo. Las solicitudes que no hayan recibido contestacion con fecha 15 del citado febrero no son admisibles

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACION DE LA GARGANTA Y FETIDEZ DEL ALIENTO

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritacion producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfiese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores.

Como garantía de legitimidad exijase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, G. FORMIGUERA Y C.^a

Se encuentran en todas las farmacias.

Subasta

El Domingo 19 del corriente á las once de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la venta en licitacion verbal de la casa número 53 de la calle de Gracia de esta ciudad, con sujecion á las condiciones y títulos de propiedad que obran en poder de dicho Notario.

Subastas

El domingo dia 19 del actual á las dos de la tarde se venderá en licitacion privada, en el pueblo de San Luis, calle del mismo nombre, una viña de 5 000 cepas en Binibeca y un campillo tierra de labor en Son Huriguer, bajo las condiciones que obran en la Agencia Administrativa Iglesia núm. 12, y en poder de Francisco Tuduri de San Luis calle de id. núm. 38

El propio domingo dia 19, á las tres de la tarde se venderá en el mismo punto y calle de San Luis varios grupos de tierra y unas casas, juntos ó separados, situados en las Barqueras, con arreglo á las condiciones que obran en poder de la expresada Agencia y de Pedro Tuduri de San Luis, calle de id. núm. 57.

VENTA

Se venderán á voluntad de su dueño las casas número 45 de la calle de San Fernando y número 25 y 27 de la calle de Anuncivay de esta ciudad.

Admitirá proposiciones y enterará de las condiciones de la venta el Notario D. Francisco Andreu.

HERNIAS (TRENCA TS)

Detencion, alivio y curacion radical de las hernias (trenca ts) se obtiene por medio del braquero mecánico regulador acompañado del parche inventado por el especialista Sr. PALAU; recomendado por todas las eminencias médicas y premiado en la Exposicion de Barcelona, con Real privilegio.

Calle Ancha, 12 y 14, al lado de la iglesia de la Merced, BARCELONA.

Consultorio Ortopédico de 8 á 1 y de 3 á 8.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS. Clasificación de las virtudes de esta pasta. ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó catarro, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

PALMAS DE PRIMERA

El comisionado D. Salvador Botella hace presente á los Sres. Curas Parrocos y demás personas que deseen proveerse de palmas para el domingo de Ramos, pueden avisar con anticipacion para poder hacer el pedido que se necesita y para que no suceda como otros años que no ha habido por diferentes parroquianos.

Claustro del Carmen 11 y Hannover 18.

TINTA NEGRA

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

Bastion, 39, Imprenta.

Para vender

Lo está la casa número 58 de la calle del Arraval de esta ciudad. Informarán calle de S. Antonio número 11 y el Notario don Francisco Andreu.

Nodriza

Una que desearia amamantar en su propia casa Vive en Alayor calle de S. Nicolas n.º 35.

Almoneda

Por ausentarse sus dueños, la habrá de varios muebles en buen estado, en la calle de S. Fernando núm. 28, solo por diez dias.

Para vender

Lo está en el pueblo de S. Luis la casa sin número de la calle de Aleman.

Una porcion de terreno de cabida de dos barcillas y media sembradio sito en el Pou Nou;

Y una viña de igual cabida sita en las Barracas.

Para informes en el espresado pueblo á Benito Sintés calle de S. Esteban.

YESO

cada cajon de cien barras

2'50 PESETAS

Imprenta calle del Bastion n.º 39.

EL NON-PLUS-ULTRA DE LOS DEPURATIVOS Y PERSERVATIVOS

SOLUCION MILAGROSA HOMS

Premiada por el Colegio Farmacéuticos de Barcelona y en la última exposicion de París

Los médicos aumentarán ó disminuirán las dosis según el estado del enfermo

Pídanse prospectos á los corresponsales Gimnasio de Ferrer, Hannover 33. Castillo 59. Gracia 67 y Moreras 1.

Unico representante en Baleares: Hermenegildo Vidal Vilarjell, Plaza del Príncipe 2, MAHON.